

# CLAMORES

*DE LA FIDELIDAD AMERICANA CONTRA LA OPRESION.*

Ó

FRAGMENTOS PARA LA HISTORIA FUTURA

EN MÉRIDA DE YUCATAN.

LUNES 14 DE MARZO DE 1814. — TOM. I.º

## FINALIZA LA PERSECUCION DEL CLERO DE N. E.

Para demostrar que la religion católica se acomoda á todas las formas de gobierno político de los pueblos, y que no por que se muda, se mude también su dogma, su moral, su culto, y sus sacramentos, que es lo que la constituye, nos basta la autoridad del apóstol que enseña el que *toda persona este sometida á las potestades superiores: por que no hay ninguna que no dimane de Dios: y las que vienen de él son ordenadas. Por lo cual el que la resiste, resiste á la ordenacion de Dios.* Por este principio infalible desde el establecimiento de la iglesia los apóstoles y sus sucesores han respetado siempre la potestad temporal, ora sea monárquica, ora Democrática, Aristocrática ó mista; sin que en ningún tiempo tanto los pastores quanto los curas hayan abandonado jamás sus obispados y parroquias, por que se haya variado la forma de gobierno en los pueblos, en que exercian el ministerio de la religion.

El clero de Francia en su última catástrofe nos presenta de esta irrefrangible verdad los testimonios mas auténticos, si quereis una revolución decía Mirabeau, *es preciso comenzar por descatolizar la Francia;* y no obstante de que mucho antes que fuese monárquico este reyno, dominaba en el la religion C. A. R. siendo anteriores á la union de Clodoveo á los Gáldos sus obispados de Leon, Viena, Arles, Rems, Sens, y Tùrs: el clero al mirar la disolucion de la monarquia y el homenage honorífico que en esta confesion se hacia á la R. C. decia: „ Sin embargo, muy de otro modo hubiera discurrido la atroz política, si hubiese conocido mejor esta religion; por que hubiera entendido, que aunque ella jamas favorecio la rebeldia, sabe con todo mantenerse firme á pesar de todas las variaciones de los estados, y bajo toda suerte de gobiernos compatibles con la justicia y felicidad de los pueblos. Hubiera visto, que si inspiraba á los franceses adhesion á su monarca, no infundia á los católicos Sulso, ingleses y venecianos menos amor y fidelidad al governo de su patria. Hubiera aprendido, que sabe la religion, sin tomar parte en los delitos que trastornan los estados, obligar á sus hijos á recibir el yugo de las nuevas leyes, y á no perpetuar las disensiones y guerras intestinas”

Esta conducta santissima observada en todos tiempos por los gëses de la iglesia católica desaparecio en N. E. separandose el pastor de las obesjas, el cura de sus feligreses, y mandandose por el Sr. metropolitano que los párrocos abandonasen sus iglesias, *ocultandose y fugándose para huir* ditar por este ultimo y ruinoso medio que desaprobaran el proyecto del cura Hidalgo. Fidelísima nueva E. consolaos en tu horsedad por que esti escrito. „ Los centinelas de mi pueblo, dice Isaías, todos fueron elegidos, todos ignorantes; perros mudos que no pueden ladrar, que ven cosas vanas, que duermen y aman los sucios. Y canes descaradisimos que